

F. CAMPUS et Ch. MASSONNET

COLLOQUE SUR LE
COMPORTEMENT POSTCRITIQUE DES PLAQUES
UTILISÉES EN CONTRUCTION MÉTALLIQUE

ALLOCUTION D'OUVERTURE

par le professeur F. CAMPUS
Président du Colloque

Je suis chargé par l'organisateur de ce Colloque et mes Collègues de l'Université de Liège de souhaiter la bienvenue aux participants qui n'appartiennent pas à cette Université et particulièrement à ceux qui, venant de l'étranger, ont accepté de longs déplacements pour apporter leurs importantes contributions.

Si j'accomplis avec plaisir ce devoir du président, je dois à peine vous faire remarquer que je ne dois cette qualité qu'à l'insistance de mes collègues et non à ma compétence sur le sujet du Colloque. J'ai certes eu quelques accointances avec des problèmes de stabilité ou d'instabilité, mais pas dans le domaine des plaques.

Il s'agissait plutôt de pièces dont il faut non seulement éviter l'état postcritique, mais même n'approcher pas trop de l'état critique.

Le Professeur Ch. MASSONNET, qui est le promoteur de ce Colloque, a jugé que la présence à Liège du Professeur F. R. SHANLEY (U. C. L. A.), dont les travaux sont universellement connus, et du Dr. M. SKALLOUD, de l'Académie des Sciences de Prague, qui depuis quelques mois contribue aux travaux de M. MASSONNET sur la matière, constituait une occasion favorable pour réunir autour de ce noyau quelques autres spécialistes de ces questions.

Si quelques invitations n'ont pu être suivies d'effets, en raison d'empêchements inévitables, je crois cependant que le petit cénacle réuni ici permettra l'exposé de points de vue divers et importants et des discussions approfondies et efficaces.

La publication qui sera faite des communications et des échanges de vue qu'elles auront suscités sera, je n'en doute pas, un ouvrage important, qui fera le point au sujet de l'état actuel de la question et sera sans doute générateur de nouveaux développements et progrès.

L'organisation de ce Colloque et la publication de ces travaux sont rendus possibles par le patronages généreux de la Commission administrative du Patrimoine de l'Université de Liège. Je prie mon Collègue R. SPRONCK, Doyen de la Faculté des Sciences Appliquées et membre de la Commission administrative, d'être l'interprète de notre gratitude auprès du Président de la Commission, Monsieur le Recteur M. DUBUISSON.

Renouvelant mes remerciements aux rapporteurs et mes vœux pour le succès de ces deux journées, je déclare le Colloque ouvert.

J'ajouterai que mes obligations d'enseignement m'empêcheront d'assister à la réunion de la matinée de demain. Je serais très heureux si le Professeur SHANLEY voulait bien accepter de me remplacer au cours de cette séance.

(Cette allocution a été exprimée en anglais puis en français sous forme abrégée.)